

Opinión



Carlos
Palma Guerra

Fiscal Regional de Aysén

El trabajo interinstitucional permite desbaratar casos de secuestro y crimen organizado en Coyhaique

El fin de mayo y este mes de junio en Aysén han estado marcados por diversos casos de crimen organizado en nuestra región, los que están siendo investigados y aclarados en base al trabajo serio y mancomunado que la Fiscalía realiza con diversas instituciones y personas, entre los que se incluyen Carabineros, la Policía de Investigaciones y la propia colaboración de la comunidad.

Sin duda, la coordinación efectiva y una rápida respuesta, permite una mejor utilización de los recursos, porque cada institución aporta habilidades únicas. Este enfoque integral es crucial para abordar diferentes aspectos del crimen organizado.

Entre los delitos donde hemos detectado y formalizado a sus autores ante los Tribunales de Justicia, se cuentan casos de tráfico de drogas, robos y también secuestros. Con resultados como este, queda en evidencia que la Fiscalía está trabajando y cumpliendo con su labor de perseguir penalmente el crimen organizado, función que no realizamos solos.

Por ejemplo, como parte de un operativo conjunto entre Aduanas, Armada, PDI y la Unidad de Drogas del Ministerio Público en el puerto de Raúl Marín Balmaceda y posteriormente en Coyhaique, se logró el decomiso de 2 kilos 99 gramos de clorhidrato de cocaína que eran trasladados vía marítima. En este procedimiento, fue detenido un chileno y luego un segundo sujeto -de nacionalidad extranjera y con permanencia ilegal en el país- quien era el receptor de la droga.

Luego, otro hecho relevante y que logró ser aclarado, corresponde a un operativo de Carabineros de la Primera Comisaría, OS-7 y la Fiscalía, donde logramos la detención de dos imputados por tráfico de drogas, quienes también fueron puestos en prisión preventiva tras el decomiso de casi un kilo y medio de marihuana, además de cocaína, ketamina y marihuana en vaporizadores. En ambos casos de tráfico de estupefacientes, actuamos rápido y de forma coordinada para evitar que la droga sea distribuida en nuestras calles.

Preocupación también han generado los casos de robo ocurridos en Coyhaique y que han afectado a locales comerciales. Es así que, también con un trabajo en equipo con la PDI, concretamos la detención y formalización de un imputado extranjero de 32 años como autor del delito de robo con intimidación que afectó a un local comercial de la población Clotario Blest de Coyhaique el pasado 21 de mayo.

Estamos neutralizando al crimen organizado en nuestra región y vamos a seguir investigando todo aquello que altere nuestra paz social.

Otro tipo de delito, también relacionado con el crimen organizado, corresponde a los secuestros. El año pasado tuvimos dos casos donde logramos aclarar e identificar a sus autores. Este año han sucedido dos casos más, en los cuales ya tenemos resultados positivos gracias al trabajo con ambas policías lo que nos permitió saber qué pasó y quiénes eran los responsables, los cuales ya fueron formalizados y actualmente permanecen en prisión preventiva.

El primero de estos hechos ocurrió el lunes 3 de junio en Coyhaique, con dos imputados que, premunidos de armas de fuego, secuestraron a una persona en un automóvil. Y el segundo tuvo lugar durante la tarde del miércoles 12 de junio, donde también logramos detener y formalizar a los integrantes de la banda que asaltó y secuestró a dos víctimas en la capital regional.

Situaciones como las descritas, demuestran que el trabajo interinstitucional permite desbaratar casos de secuestro y crimen organizado en Coyhaique y la Región de Aysén. El abordar el delito de manera sistémica, pensando en el bien superior de la comunidad, nos permite responder adecuadamente a los desafíos de criminalidad que ocurren en nuestro territorio.

Así hacemos mejor uso de la inteligencia policial, lo que se traduce en estrategias más efectivas para dismantelar redes criminales, como se evidencia en las detenciones y formalizaciones por tráfico de drogas y secuestros en Coyhaique. La confianza de la ciudadanía en las instituciones mejorará solo cuando vean que quienes estamos en puestos de alta dirección, trabajamos de manera eficiente y en equipo para proteger la seguridad pública.